

Le rôle du logopède dans la **maladie de Parkinson** a été longtemps relégué au second plan. Le patient ne bénéficiait d'une prise en charge logopédique que lorsque ses difficultés devenaient très handicapantes, limitant ainsi notre champ d'action. Or, nous savons aujourd'hui que nous avons un réel rôle à jouer et ce, de manière **précoce**, afin de préserver plus longtemps l'autonomie et la qualité de vie de ces patients.

Ce livret pratique est destiné aux stagiaires en logopédie et aux logopèdes débutants confrontés à la maladie de Parkinson. Il traite des pistes évaluatives et rééducatives concernant les troubles logopédiques, tels que la micrographie, la dysarthrie hypokinétique et la dysphagie. Il contient également des références bibliographiques que nous avons jugées pertinentes, ainsi que quelques dates de formation.

La réalisation de ce livret pratique entre dans le cadre d'un travail de fin d'études, en vue de l'obtention du baccalauréat en logopédie.

Nous tenons à remercier chaleureusement notre illustrateur pour son soutien et son aide dans notre démarche.